
件件虽有回复 落实更需提速

政协提案多半还在“进行中”
本报记者 张頔 赵丽 喻雯

一年之内

38%提案有结果
根据市政府办公厅关于市政协十三

届一次会议政府系统提案办理工作情况
的报告，从提案办理结果看，被采纳的问
题已经解决了238件，占总数的38%。

目前，一批提案已经有了实实在在的
回音。例如，针对九三学社济南市委提出
的关于“加强餐厨废弃物无害化处理保障
居民身体健康”的提案，济南市城管局在
回复中表示，已形成餐厨废弃物收运处理
工程的方案，并对此进行了详细介绍。1月
6日，城管局餐厨废弃物处理处的工作人
员介绍说，该项目去年6月份已完成公开
招标，后又继续进行立项、环评等手续的
办理工作，工程于去年11月底开工，预计
今年7月底将竣工，一期工程建设规模为
200吨/天。

去年，有57位委员的提案与交通、治
堵有关，相关承办部门进行了认真落实，
实施了智能交通信号控制，推行交通微循
环模式，调整、增设公交线路，并制订了

《济南市鼓励公共停车场建设暂行规定》，
使城区交通拥堵现象得到一定缓解。

去年，政协委员孙建军共提出23件提
案，他表示自己的很多提案中提到的问题
都得到了不错的解决，比如他提出火车站
与长途汽车站开行摆渡车，很快就得到了
落实。他提出的尽快撤销济南309国道章
丘收费站的提案也有了回音，东迁的收费
站正在建设之中。

当初答复“满意”

之后没了下文
“提案确实件件都有回复，但还是希

望落实得能更快捷、更细致一些。”孙建军
说，委员的提案很多都有前瞻性，但要求
相关部门一年之内就把问题完全解决也
不现实。根据市政府办公厅关于市政协十
三届一次会议政府系统提案办理工作情况
的报告，正在解决和列入计划准备解决的有
331件，占总数的53%；因客观条件限制，暂时
无法解决，留作参考的有56件，占9%。

对于这部分没法当年解决的提案，有
政协委员表示，有些部门在回复提案时态
度很好，表示要尽快落实，当时就签上了

“满意”，可以后就没信了，对此建议建立
一个提案追踪制度，给委员们一个真正的
答复。

按照相关规定，提案答复要求在3个
月之内结束，而多数提案落实起来需要一
个过程，需要持续办理，有的甚至需要跨
年度办理，为办好这部分提案，尝试开展
了落实情况回访活动，由市政府督查室和
各单位督查，监察部门在年底前，对正在
办理中的B类提案进行回访，及时向提案
委员会反馈相关工作进展情况，督促承办
单位做好续复续办工作。

目前济南已建成的立体
车库是怎样的现状？6日，记
者做了详细调查。

文汇花园的地下立体车
库早在2005年就已建成。地
下三层立体车库可以提供
197个车位。当初是按照1：1的
比例来建的。开发商起初是
房子与车库捆绑销售，卖出
去100多个，目前还有90多个
没有卖出去。小区业委会自
管物业负责人张元军介绍，
七年来，立体车库的利用一
直不好，平均利用率还不到
50%。

无独有偶，实力荣祥花
园小区的立体车库也遇到了
尴尬。记者在该小区了解到，
伴云居区域南边的立体车库
已经空置近一年。立体车库

共三层，共有 1 0 0多个停车
位。目前，二、三层没停一辆
车，全部闲置，只有底层停了
几辆车。

鲁能康桥小区也在2005

年就建了立体车库。这是五
层的地上立体车库，但车库
建成后，经常发生故障，而且
停取车太费时间，并没有受
到小区居民的认可，几乎没
有使用过。

除了住宅小区，商业配
套的立体车库利用也不理
想。6日，记者在玉泉森信大
酒店门口看到，停在酒店门口
副道上的车排起了长龙，与之
形成鲜明对比的是，酒店配套
的立体停车库却意外遇冷，共
140个车位，目前真正利用起
来的仅有40多个车位。

去年济南两会上，政协委员李玉明提交的有关立体停车场的提案得到了济南市国土、规划、建委三个部

门的回复。三部门出台了相关政策支持立体车库建立。记者调查了解到，由于种种原因，济南目前立体车库的

使用普遇尴尬。这个提案还有一个持续办理的过程，还需要多个部门的持续关注才有望划上圆满句号。

“立体车库”提案得到三部门鼎力支持却难以推广

立体车库何以如此尴尬
本报记者 喻雯 张頔 宋立山 赵丽

6日下午，济南市政协十三届二

次会议开幕。政协常委会提案工作报

告中指出，十三届一次会议以来，共

提出提案709件，经审查，立案669件。

这些提案由84个承办单位办理，截至

去年12月31日，这些提案已经全部办

复，但一多半都在“进行中”而没有结

果和结论。

格提案跟踪格

交通专家许云飞认为，费用
高是制约立体车库推广的一个
重要原因。立体车库产业本身不
是高回报、快回报的产业，其项
目投资大、回收期长，需要政府
出台相关扶持政策，大力培植这
种带有公益性质的事业，政府与
社会合力发展停车经济。

立体车库的后期运行维

护成本较高，而目前政府出台
的车位租赁的指导价，标准是
每个车位每月220元。目前，济南
市房管、物价部门已意识到这个
问题，目前政府出台的只是对普
通平面车位租赁费的指导价格，
下一步，物价部门将对立体车
库的运营等费用做详细测算，
尽早出台相关指导价。

2012年市两会上，政协
委员李玉明提交了《建设智
能化立体停车场，缓解我市
交通拥堵》的提案。该提案得
到规划、国土、建委三部门的
回复。

济 南 市 规 划 局 表 示 ，
2012年3月1日试行的《济南
市城乡规划管理技术规定》
鼓励采用地下、立体等方式
建设停车库。而且该局正会
同市公安局加快编制市区

停车设施专项规划。
济南市国土资源局则

表 示 ，对 立 体 车 库 项 目 建
设 涉 及 的 土 地 供 应 问 题 ，
将 积 极 做 好 用 地 保 障 工
作。

济南市建委则联合相关
部门于2012年2月1日推出了

《济南市鼓励公共停车场建
设暂行规定》，其中第八条明
确规定鼓励将平面停车场改
建为立体停车场。

格提案回顾

一个提案仨部门回复

格尴尬现状

立体车库多半闲置

格破解之道

给实惠政策，提租赁价格

建立体车库是大势所趋，
立体车库在现实使用中，为何
出现了使用率不高的尴尬？推
广的瓶颈是什么？

对此，济南发祥置业有限
公司有关负责人算了一笔账，
发祥巷小区立体停车场共有
900多个车位，与平面车位的比
例是8：1。从2009年业主入住至
今，地下车位租售只占两成。立
体停车场设备成本费达1092万
元，每月的运行费为8万元，按照
目前的收费，每月亏损4万元。

“立体车库的建设成本高，而目
前物价部门核定的租赁指导价
相对较低，如果严格按此标准执
行，仅仅采取租赁方式，投资
方所面临的资金压力很大。”

山东莱钢泰达车库有限
公司营销中心经理翟滨说，一
般来讲，立体车库的层数越高，
造价就会越高。地下的立体车库
多为2—3层，平均每个车位的造
价为2万—3万元；室外的则可

以建到5—6层，平均每个车位
的造价多在3万—5万元。

“从理论上来讲，立体车
库是解决小区停车难的一个
好方法，但从现实来看还有不
少障碍。”翟滨说，从造价来
看，与动辄十几万元的地上车
位相比，每个立体车位2万—5

万元的造价并不算高，但问题
在于，如果按照这个成本价向
购买车位的业主收钱，对其他
业主就是不公平的。因为已入
住的小区只能建地上的立体
车库，需要占用小区的土地，
这部分土地属于全体业主所
有，而购买并使用车位的却只
是部分业主。“如果除建造成
本之外另交土地使用费，该交
多少，交给谁，如何管理，这都
是一些新问题。”翟滨说。

“不仅如此，再建立体车库
要改变原来的规划，还需要规划
部门审批。”翟滨说，并不是所有
业主都同意将绿地改建成车库。

格投资亏本

租赁指导价定得太低

八一立交附近一商场地下立体车库多半车位都空闲着。 本报记者 郭建政 摄

济南309国道章丘收费站已决定东迁。
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